
Sommaire :
- Déclaration CGT P1
- Budget 2016 4dépenses votées) P2
- Budget 2016 - Analyse du PAP P3
- Examen des Registres Hygiène Sécurité P4

Compte rendu du CHS-CT de la DISI Sud-Ouest du 3/10/2016

Site ! wwwSfinancespubliquesScgtSfrêBBjê Adresse mél ! cgtSdisixsudouest5dgfipSfinancesSgouvSfr

1 décembre 2016

Compte-rendu CHS-CT 3 octobre 2016 Page 1/4

Monsieur le Présidentà

Nn cette rentrée socialeà les annonces de réformesà de
restructurations sIaccélèrent dans tous les secteurs sans aucun
indice dIamélioration de la situationS Le chômage et la précarité
continuent dIaugmenter avec toutes les conséquences que lIon
connaîtS Il nIy a guère que le gouvernement qui est optimisteS
La )GFIP nIest pas à lIabriS La mise en place à marche forcée du
prélèvement à la sourceà les remises en cause du réseau de
proximité ne peuvent que nous inquiéterS

)ans lIinformatique aussi la situation se dégradeS Les annonces
récentes des nouvelles réformes inquiètent les personnelsS
La fusion proposée des NSI dIune même résidence remet en cause
la parole donnée lors de la création récente des )ISIS Tous les NSI
devaient être maintenus et aujourdIhuià dans lIurgenceà il faut les
fusionnerS Pour quelle efficacité7 Sur zordeauxà lIessentiel des
missions assurées par les deux NSI sont différentesSNn matière
dIastreinteà la volonté de revenir à lIapplication du texte de ?TT?
remet en question ce qui avait été mis en placeà sur le modèle
(opernicS (ela est vécu comme un retour en arrièreS Pour quelle
efficacité 7 LIévolution de lIassistance avec la mise en place du
Parcours dI%ssistance Rénové ne peut que nous inquiéterS Les
plateaux dI%T dont lIexistence est récente commençaient à trouver
leur marqueà les utilisateurs assimilaient enfin le nouveau schéma
dIassistanceS )e nouveau une réforme vient chambouler ce qui
vient juste dIêtre mis en placeS Pour quelle efficacité 7 Les
utilisateurs devront désormais dIabord faire euxxmêmes le
diagnostic de leur problème et ensuite contacter lIassistance par
formuel '

Ces réformes impactent directement les conditions de vie
au travail des personnels. )e faità le (HSx(T est compétent
pour en débattreS On ne peut se contenter de mettre en place des
outils comme le )UNRPà le P%P sans discuter du fonds de ces
réformes qui mettent à mal la santé des personnelsS Par ailleursà
nous condamnons le fait que lors des présentations aux syndicats
les sujets soient déjà bouclés et que le dialogue social se résume à
leur mise en placeS

Pour la CGT, ces réformes ne sont lancées que pour adapter
nos services aux suppressions d'emplois massives que
nous connaissons. Rien quIà la )ISI SudxOuest 2A emplois ont
été supprimés en 0 ans soit près de jT ô des effectifs actuels' Nt
en ?TjA on continue '

(omment voulezxvous que dans ces conditions les personnels
adhérent à de telles réformes 7 (omme la (GT ils ne sont pas
dupes sur les objectifs poursuivisS

Délégation CGT à ce CHSCT

x Geneviève zOURRNLà NSI zxO
ySecrétaire du (HS(TD

x zéatrice zOISSON à NSI Poitiers
x Louis RUMN%Uà NSI zxG

Déclaration liminaire de la CGT

(omme à lIaccoutumée le )ISI sIest
contenté dIune réponse brève aux
déclarations liminaires des syndicatsS

Il ne commente pas les sujets
nationaux' Mais de quoi peutxon parler
vu que la politique quIil mène
localement nIest que la déclinaison des
choix nationaux 7

Il faudrait ne pas être inquietà
sIadapter aux nouvelles technologies
et ne pas avoir peur du changement'
Il faudrait quand même pas nous
prendre pour des bênetsS Les nouvelles
technologiesà les évolutions dans
lIinformatiqueà on connaît et ce ne sont
pas elles qui nous inquiètentS (Iest
bien la façon dont elles sont mises en
oeuvre que nous mettons en causeS
(ar tout ce qui se met en place nIest
motivé que par les suppressions
dIemploisS

Notons que le )irecteur a indiqué que
pour la fusion des NSI bordelaisà sIil
devait y avoir une conséquence sur les
conditions de travail des personnelsà
une fiche dIimpact devrait être mise en
placeS (ette fiche devrait alors être
présentée au (HS(T préalablement à
la présentation du projet en (TLS

Accidents de services – maladies
professionnelles

)epuis cet étéà B dossiers sont en instance j à
zG et ? à PoitiersS Ils concernent ? chutes et un
accident de manutentionS

% noter que le nombre dIaccidents de vélo est en
augmentation yplus dIagents utilisent ce moyen
de transportDS % étudier la possibilité dIafficher
dans les établissements les règles de prudenceS
LIassistante sociale suggère que lors des
interventions vélo cité à la (ité administrative de
zordeaux il soit évoqué un volet préventionS
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Budget 2016
Le tableau de la page R donne le détail des
opérations proposées au +HS et celles qui ont
été retenues-

ûu total Oî-èRD"TF € de dépenses ont été
retenues ce qui permet solder le budget qui
restait disponible de cette année-

Plusieurs dépenses ont été reportées soit
parce que les devis étaient à revoir ou parce
qujelles étaient moins prioritaires-

Analyse du PAP
Le plan de prévention comprend DF rubriques dont certaines ont
fait ljobjet de discussions plus approfondies-

Bordeaux-Océan N suite à un appel djoffre à relancer" les
travaux de désamiantage du socle ont pris du retard-
LjESI informe qujun bouton Pdésamiantage de la cité
administrativeP permet de suivre ljactualité amiante-

Difficultés à lTéquipe RH
La chef de service explique les difficultés de ljéquipe par ljabsence
prolongée djagents qui nécessitait à chaque fois le redéploiement
des portefeuilles de dossiers- Ljorganisation est semble thil rodée"
il y a plus de formalisme" il est parfois fait appel à des renforts
internes venant de FORPRO-
Le Directeur parle djécoute des agents et de conciliation avec le
collectif de travail- Il njy a pas de problème djeffectif mais plutôt
djabsentéisme-

Analyse des écrétages
le Directeur explique qujune fois par trimestre un tableau est
constitué afin de repérer les dépassements et quelques situations
particulières ont été identifiées- Dans le cas de la RH" il njy a pas
de sujet écrétage-
La +GT souhaite connaître les endroits où se situent les
problématiques djécrétage-
Le Directeur explique que la moitié des écrétages concerrne des
situations ponctuelles ou des choix personnels- Les difficutés
potentielles peuvent venir djun souci de pilotage" djorganisation-
Si ljécrétage persiste sur R trimestres il y a un réel problème et il
faudra alors interroger les agents-
Le directeur pourra donner le nombre djagents en difficulté au vu
de ljécrétage-
Notre demande de connaître les lieux de fragilité nja pas été
entendue-

Difficultés des CID vis à vis de leur donneur dTordre
Le Directeur se veut rassurant et optimiste" il dit qujil faut donner
du sens et de la cohérence par rapport au donneur djordre" une
note a été faite en ce sens aux DRFIP et DDFIP- Un coordinateur
départemental permet djéviter les flux de demandes - Sur OG
départements seulement è sont en difficulté-
Il reconnaît un manque de vigilance et précise que les directions
seront désormais plus réactives-
Les +ID ne doivent pas répondre aux demandes directes et
malheureusement certains acteurs Psous la pression amicaleP
njarrivent pas à refuser-
+oncursive hûlim imposera dans tous les cas un interlocuteur
unique-
Son expérimentation débute bientôt à la DRFIPDD" des retours
favorables sont remontés de la DIR+OFI SE même si les
structures ne sont pas comparables-
Il constate que ljinstallation des postes à la rentrée sjest
globalement mieux passée et dit qujil faudra sjinterroger sur
ljimpact qujaura la suppression des MMû dans SFP sur le travail
des agents de ljassistance- Les OS précisent que certaines
difficultés sont dues au choix de matériel mal adapté fait par les
DDFIP ou parfois par un manque de réponse des directions
locales- Le Directeur explique qujune partie des difficultés
provient du poids de ljhistoire" ljévolution des outils permettra de
faire évoluer les choses- En cas de situations conflictuelles la DISI
se doit de faire remonter tout débordement à la DDFIP- Pour
assouplir les relations les ESI multiplient les rencontres avec les
directions locales-

suite page 4

Points particuliers
sur le Budget :

La réduction du stage +entaure Toulouse et une
annulation de stage habilitation électrique
permettent de récupérer plus de îFF€-

CID33 N aménagement djun poste de travail
:pour un collègue déficient visuelx- Nécessité de
ljéquiper avec un appareil miniaturisé qui lui
permettrait une autonomie dans ses
interventions- Ljappareil étant coûteux un
deuxième devis doit être établi- ainsi qujune
demande de financement FIPHFP-

POITIERS réfection de 2 escaliers extérieurs
:malfaçon sur un des deuxx-
Les devis ont presque un an" les travaux
njavaient pas pu être faits-
Sur ljescalier principal il y a eu une pose de
résine qui sjenlève par plaque entraînant des
risques de chute- Le DISI a précisé que les
travaux seraient financés sur le budget DISI hors
DGF et le +HS+T viendrait compléter- Il faudrait
se rapprocher de ljantenne immobilière de
Nantes afin djobtenir des crédits de la centrale-
û suivre-

Bordeaux-Océan N achat de G casques I
combinés-
+ette demande est remontée sur les fiches
Pexpression de besoinsP-
Le +HS sjest prononcé pour acheter è
équipements-

Bordeaux-Océan ESILS N
h achat djultra portable pour un agent-
h achat djun siège ergonomique- Ljagent a fait
une démarche de reconnaissance djhandicap" le
financement djun nouveau fauteuil sera fait
auprès du FIPHFP-
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Bulletin à remettre à un militant de la CGT.

Le 6HS a examiné les propositions inscrites dans les
différents registresF

SIEGEê
Il n1y a pas de demande des agents du siège par contre ( demandes
d1agents extérieurs à la âISI ayant travaillés à l1ex 6RI de Zordeaux
y ont été inscritesF 6es agents font référence à la circulaire du
(UP,OP(,MN rappelant les obligations des employeurs publics en
matière d1exposition à l1amianteF
6es agents souhaitent savoir si les locaux dans lesquels ils ont
séjourné sont amiantés et dans ce cas demandent à recevoir une
attestation de présence ou d1expositionF
Le âISI précise qu1il n1y a pas de déclinaison âGQIP à cette circulairej
que le document est sujet à interprétationj trop général et pas
applicable en l1étatF âans le cas d1une exposition passive il n1y a pas
de suivij dans le cas d1une exposition intermédiaire le directeur fait
référence au suivi présenté par le MâP 5médecin de préventionb lors
du 6HS6T de juinF Le âISI rappelle que ces agents doivent s1adresser
à leur direction et à leur MâP actuelF
Nous insistons à plusieurs reprises pour qu1une réponse leur soit faitej
affaire à suivreFFF
Plus globalementj sur le sujet amiantej la âirection se veut rassurante
5dès qu1il y a un soupçonj il y a fermeture des locauxj personne ne
minimise l1impact de l1amiante à la cité administrative de ZordeauxbF
Les OS insistent sur les différents incidents qui émaillent le
désamiantage 5fibres découvertes dans une cage d1escalierj
poussières tombées du plafond de la cantinej FFFb et s1interrogent sur
les choix envisagés concernant le confinement au niveau du socle
ainsi que sur des résultats d1analyses qui sont remis en causeF
âans un contexte de pénurie on peut craindre que certains choix
soient faits en tenant un peu trop compte de l1aspect financierF
Une meilleure communication et plus de transparence permettrait
peutGêtre de rassurer les agentsF

ESI Bordeaux-Océan ê
âemandes dans le cadres des déplacements BpropresB
4ccès à des douches pour les personnes qui viennent au travail à véloF
La 6GT indique l1existence au sousGsol de la cantine de douches
destinées aux agents qui fréquentent la salle de gymF La âirectrice de
l1 ùSI ZâX O va se rapprocher de la gestion cité afin de savoir s1il y a
possibilité d1utiliser ces installationsF
Il est rappelé que les motos et vélos peuvent être garés au sousGsol
du parking Zerliet
4ucun projet de nouveau parking pour ce type de véhicule ne semble
prévu prochainementF
Installation de borne pour voiture électrique ê

Examen des RHS
Il existe actuellement des bornes pour les voitures
électriques de l1administration mais pas de bornes
payantes pour les véhicules privésF

Nous évoquons encore une fois des problèmes de
ménageF
Suite à un changement de personnel les toilettes d1une
partie de l1ùSI ne sont pas correctement nettoyéesF 4
ce jour il n1y pas vraiment d1améliorationF
Il est aussi question du nettoyage des vitres qui doit
semble tGil être effectué une fois par an par la société
qui fait le nettoyage de la citéF Il est à remarquer que
cette société n1a pas le matériel pour nettoyer
l1extérieur des vitres et qu1elle n1a pas non plus la
possibilité d1ouvrir les vantaux
Le marché du ménage étant toujours établi sur des
critères d1économie il n1est guère possible d1espérer de
réelles améliorations de la prestationF

ESI Bordeaux-Garonne
La âRQIP)) a été informée des différents problèmes
5manques d1hygiènej odeurs dans les toilettesj
présence de moucherons à l14Tj fuites sur certains
radiateursj fenêtres aux gondsj stores et joints
défectueuxbF âes interventions ont déjà eu lieu pour
remédier à certaines problématiquesF
4 la 6IâT, il y a un dysfonctionnement du ventiloG
conducteur qui ne permet pas de climatiser
correctement les serveursj la âRQIPT, fait une étude
en vue du changer l1appareil en attendant on fait avec
l1existantFF

ESI Toulouse
Rien n1est signalé dans le registreF
Le âirecteur apporte cependant des informations
concernant l1aménagement de poste permettant
d1accueillir un agent lourdement handicapéF
L1installation se fera bien au Mer étagej la procédure
en est encore au niveau des demandes de devis mais
le sujet avanceF

ESI Poitiers
Un nouveau devis est fait pour renouveller le stock de
chaussures de sécurité en mauvais étatF

Marianne L464Zù évoque le cas de la 6Iâ)( 5actuellement MjU ùTPbF Un des agents fut en arrêt de mai à miGjuilletj
durant cette période il n1y a pas eu d1agent dans le serviceFUne action ciblée a été mise en place avec la ââQIP)(j la
6Iâ)M a mis à jour le parc 5intervention équivalente à (MùTPbF Le SIL se déplaçant pour le coeur de réseau a pu aussi
intervenirF La balf et 6oncursive ont été surveillés à distancej des interventions ont aussi pu se faire à distanceF

Sujet astreintes : Une note doit sortir en référence à la note de (,MN avec une mise en oeuvre au Mer septembre
(,MçFIl n1y a plus de notion d1astreinte passive ou activeF Les astreintes ne sont pas là pour faire de l1exploitationF Les
sujets d1heures supplémentaires concernent seulement l1éditique et la surveillance des bâtiments sur PoitiersF
6oncernant ZâX O P4S et le G(4 une modification est apportée sur le plan organisationnel 5Mise à jour de la grille
financière et de compensationbF SII s1interroge sur la pertinance de certaines astreintesFâans le cas où un agent se
retrouverait avec plusieurs cas d1astreinte en même temps 5possible au PTSb ce ne sera pas l1ùSI et encore moins l1agent
qui décidera de la priorité d1actionF

Problème de cloison entre le service de lyADO et Le CQEIFI ê la construction en dur d1une cloison est trop onéreux
et nettement moins modulableF Les actions engagées devront être abouties avant la fin de l1année 5meilleure gestion des
audios au 6QùIQIj pose d1une cloison accoustique récupérée ailleursb

Analyse PAP G suite de la page 3


